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«ОН УШЕЛ 

В 20 ЛЕТ 

И НЕ ОБЕЩАЛ 

ВЕРНУТЬСЯ...»
Печальная статья с та�

ким названием, опублико�

ванная в вашей газете 28

ноября, произвела на ме�

ня большое впечатление.

Я очень переживал, что

молодой парень, студент

ОрелГТУ Сергей Мазаев

трагически погиб из�за

плохой организации до�

рожного движения авто�

транспорта на Наугорском

шоссе. По вине нерадиво�

го водителя маршрутного

такси от нас навсегда

ушел только начинающий

жить юноша с большой

мечтой и огромными пла�

нами, перспективами...

Нам, пешеходам,

очень часто приходится

опасаться за свои жизни

на дорогах города. Пеше�

ходные переходы не спа�

сают! К примеру, опасно

переходить улицу Ок�

тябрьскую напротив ма�

газина «Орел», где пеше�

ходы «от греха подальше»

пропускают мчащиеся на

большой скорости авто�

мобили.

В г. Брянске, напри�

мер, на таких оживлен�

ных переходах помимо

знака «Пешеходный пе�

реход» крупными буква�

ми написано: «Водитель,

пропусти пешеходов!». А

на остановке «Завод

УВМ» в г. Орле с обеих

сторон Московского шос�

се на светофорах имеют�

ся кнопки для пешеходов.

Достаточно нажать эту

кнопку, и для водителей

загорается красный си�

гнал светофора, а для пе�

шеходов — зеленый!

Жизнь и здоровье пеше�

ходов оказываются вне

опасности.

Если бы депутаты со�

вместно с администра�

тивными органами потре�

бовали от ГИБДД более

четкой организации до�

рожного движения, мож�

но было бы сохранить

жизни многих россиян!

Роберт МХИТАРЯН.

Ветеран труда 

ЗАО «Орлэкс».

По сложившейся традиции,
в преддверии праздника
СТЭМов в Орел слетаются

команды и болельщики из Йошкар#
Олы, Москвы, Воронежа, Твери, Ли#
пецка, Белгорода, Смоленска, Кур#
ска. Вместе с участниками и органи#
заторами творческого объединения
«Орлиное гнездо» они «вьют» в на#
шем городе «гнездо необъятных раз#
меров», в котором просторно, уютно,
а главное, весело как зрителям, так и
артистам.

Проверено: командам студенчес#
ких театров эстрадных миниатюр до#
статочно трех дней, чтобы влюбить
зрителя в СТЭМовское творчество. К
сожалению, «Орлиное гнездо#2006»
в сравнении с прошлым годом не со#
брало для «смеховой» атаки ожидае#
мого количества зрителей. Но от
этого праздник не стал менее ярким
и запоминающимся.

Первый день фестиваля был
представлен достаточно по#
любившимися орловским зри#

телям командами: это СТЭМ «Джем»
(г. Москва), в составе которого в
этом году выступал лишь Алексей
Чадаев — режиссер нескольких про#
грамм на центральных каналах рос#
сийского телевидения. Он доказал,
что СТЭМ может блестяще показать
и один человек. Ярким получилось
выступление творческого объедине#
ния «Калейдоскоп
любви» (до недав#
него времени это
был СТЭМ «Па де
Труа», г. Орел).
Впервые на фес#
тивале выступала
команда из Смо#
ленска «Праздник
цветных каранда#
шей». Зрителям
запомнились ее
миниатюры «17
мгновений езды
водителей#даль#
нобойщиков» и
«Три мушкетера». 

Орловский го#
с у д а р с т в е н н ы й
у н и в е р с и т е т
представила ко#
манда «Гизмо»:
было забавно
вновь услышать о
туристах, поте#
рявших в тайге
компас и спички,

а вместе с ними оптимизм и чувство
юмора.

Порадовала старыми шутками
сборная ОрелГАУ «Веселая слобо#
да».

Целое СТЭМовское созвездие
вышло на сцену во второй
день «Орлиного гнезда». В но#

вом, более сильном, составе высту#
пал СТЭМ «Позитив»: студенты#тре#
тьекурсники Тверского политехни#
ческого университета зажигали зал
своей энергией, артистичностью.
Возле касс в супермаркетах зрители
еще долго будут вспоминать их ми#
ниатюру «Мясной супермаркет», а
также миниатюры «Альпинист», «Раз#
ведка» и другие.

А вот женской команде «Адекват#
ная сборная микрорайона» хочется
посоветовать посмотреть правде в
глаза и реально оценить свои воз#

можности и силы, прежде чем заяв#
лять о себе во всеуслышание. Дев#
чонки, побольше остроумия, уверен#
ности на сцене, и все у вас получит#
ся!

Самое запоминающееся и про#
фессиональное выступление было у
СТЭМа «Эскулап». В составе коман#
ды — студенты Смоленской государ#
ственной медицинской академии.
Этот театр уже давно придерживает#
ся строгих традиций: на сцене высту#
пают только студенты академии, и
только юноши. СТЭМ «Эскулап» еже#
годно участвует во всероссийских и
международных фестивалях СТЭМов.
Кстати, он был участником и первого
фестиваля «Орлиное гнездо». В сво#
ем выступлении ребята попытались
ответить на философский вопрос:
«Кому на Руси живется лучше, чем
Березовскому в Англии?» 

На гала#концерте команды по#
казали свои самые яркие ми#
ниатюры. К сожалению, только

в последний день свою «дозу юмора»
зрителям подарил СТЭМ «Созву#
чие». Это молодой, но прекрасно
знакомый орловскому зрителю кол#
лектив, который представляют Илья

Рыбин (бывший участник липецкой
команды «Желтый чемодан», в про#
шлом году завоевавшей Гран#при
«Орлиного гнезда», победитель в но#
минации «Лучшая мужская роль») и
Евгений Белов, участник орловского
СТЭМа «Сами по себе». Сейчас ре#
бята делают свой проект в Москве,
но про малую родину не забывают.

По итогам выступления команд
жюри, в состав которого вошли ма#
терые КВНщики и СТЭМовцы г. Орла,
объявило победителей фестиваля.
Гран#при завоевал смоленский
СТЭМ «Эскулап». Лучшей миниатю#
рой «Орлиного гнезда#2006» стала
«Утиная охота» (СТЭМ «Позитив»).
Приз зрительских симпатий достал#
ся СТЭМу «Праздник цветных каран#
дашей». Главный приз фестиваля,
присуждаемый лучшему, по мнению
команд#участниц, СТЭМу фестиваля,
«Гамбургский счет», вручен «Калей#
доскопу любви». Его участники Па#
вел Костиков и Игорь Филин также
являются неизменными ведущими
«Орлиного гнезда» и выпускают га#
зету с одноименным названием сво#
ей команды.

Анна АКАТЬЕВА.

Фото автора.

Мы заглянули в одну из ау#
диторий. Здесь первокурсни#
ки, будущие агрономы, сдава#
ли историю Отечества в окру#
жении колбочек с семенами
гороха, кукурузы, риса... За#
метно волновались. Позади у
ребят уже осталось шесть за#
четов, но настоящее боевое
крещение только предстояло
принять. Как пошутил один из
студентов Олег Щуров: «Экза#
мен#то первый, надеемся, что
не последний, нам еще мате#
матику сдавать...».

— Ребята преувеличивают,
— вмешивается в разговор за#
меститель декана факультета,
кандидат сельскохозяйствен#
ных наук Виталий Викторович
Наполов. — Студен#
ты у нас старатель#
ные, все у них обяза#
тельно получится.

— Волнуетесь за
ребят? — спраши#
ваю у заместителя
декана. — Ведь и для
п р е п о д а в а т е л е й
сессия — пора хло#
потная, волнитель#
ная.

— Конечно, мы
тоже очень пережи#
ваем за студентов,
порой даже больше,
чем за себя... 

Наш разговор
прервали, к Виталию Викторо#
вичу постоянно подходили
студенты, что#то спрашивали,
что#то уточняли, советова#
лись. Спокойно, с улыбкой он
отвечал на все вопросы буду#
щих молодых специалистов.

А мы проследовали дальше
по коридору. Заглянули в дру#
гую аудиторию. Здесь уже
подходил к концу экзамен по
микробиологии у второкурс#
ников — будущих специалис#
тов в области защиты расте#
ний. Студенты должны хорошо
знать процессы, в которых
участвуют микроорганизмы,
что позволит в дальнейшем,
например, получать хорошие
урожаи или грамотно исполь#
зовать для улучшения качест#
ва почвы новейшие биологи#
ческие препараты. Мы не ста#
ли отвлекать студентов свои#
ми вопросами, а просто поже#
лали им удачи и продолжили
свое знакомство с факульте#
том.

Агрономический факультет
был открыт в 1975 году. Пер#
вый набор на специальность
«Агрономия» составил 75 че#
ловек. В 1997 году произвели
набор студентов по специаль#
ности «Агроэкология», и фа#

культет был переименован в
факультет агробизнеса и эко#
логии. В 2005 году открыта
специальность «Защита рас#
тений». Сегодня на факультете
обучаются более 900 студен#
тов по очной и заочной фор#
мам, возглавляет его профес#
сор Александр Григорьевич
Гурин.

Научная и учебная работа
строится на тесном сотрудни#
честве с ВНИИ зернобобовых
и крупяных культур, ОГУ, ВНИИ
СПК, Шатиловской и Ново#
сильской опытными станция#
ми, национальным парком
«Орловское полесье». В обла#
сти подготовки специалистов
кафедры сотрудничают с вуза#

ми Европы по международной
программе TACIS (Италия,
Франция), «Пшеница#2000»
(Германия, университет Хоен#
хайм)... Примечательно, что
студенты факультета имеют
возможность прохождения
практики в этих странах.

...Мы уже покинули стены
факультета, когда у входа в его
здание встретили старше#
курсников. Они недавно сдали
очередной зачет и активно
что#то обсуждали. Студентка
четвертого курса Анастасия
Канищева, представившись
будущим экологом, на наш во#
прос: «Вам нравится здесь
учиться?» — улыбаясь, ответи#
ла: «Нам очень нравится здесь
учиться! У нас замечательные
преподаватели! Благодаря им
наша практика всегда стано#
вится очень увлекательным
занятием!».

Сессия только началась.
Впереди еще множество эк#
заменов, защита курсовых
работ. Желаем всем студен#
там успешно пройти экзаме#
национные испытания. Удач#
ных билетов! Хороших отве#
тов!

Дина ЯГУПОВА.

В ВУЗАХ — СЕССИЯ

УДАЧНЫХ БИЛЕТОВ!
ХОРОШИХ ОТВЕТОВ!
Первая и самая верная примета начала горячей поры

сдачи экзаменов в вузах — это необычно много студен�

тов в читальных залах и библиотеках. А самыми надеж�

ными спутниками юношей и девушек в этот период ста�

новятся книги и конспекты лекций. Все это мы увидели,

переступив порог факультета агробизнеса и экологии

ОрелГАУ. Молодые люди с книжками и тетрадями в ру�

ках стояли в коридорах, на лестницах, сидели возле ка�

бинетов и нервно ждали своей участи. В общем, на фа�

культете царила обычная атмосфера сессии.

Значимую победу в ко�

пилку достижений своего

вуза да и Орловщины в

целом внесли студенты

третьего курса факульте�

та электроники и прибо�

ростроения ОрелГТУ.

Трое талантливых про�

граммистов — Илья

Шишков, Дмитрий Жуков

и Михаил Ершов (на

снимке) — вышли в фи�

нал чемпионата мира по

программированию сре�

ди команд вузов.

Орловцам пришлось прой#
ти нелегкие испытания. В чет#
вертьфинале, который состо#
ялся в Саратове, наши ребята
оставили позади себя сопер#
ников из вузов России, Бело#
руссии, стран Прибалтики и
Средней Азии и вышли в полу#
финал. Он состоялся в конце
ноября в Санкт#Петербурге.
За 12 путевок в финал сорев#
новались 192 сильнейшие
команды из стран СНГ. Каждой
из них предстояло в течение
пяти часов написать програм#
мы решения 12 предложенных
задач. Орловцы успешно

справились и с этим испыта#
нием и вышли в финал конкур#
са, который состоится в марте
2007 года в Токио.

Кстати, в рамках полуфина#
ла состоялась всероссийская
олимпиада студентов по ин#
форматике и программирова#
нию. Наши ребята завоевали
диплом II степени.

Как рассказал руководитель
и тренер команды проректор,
директор международного
центра элитной подготовки по
информационным технологи#
ям ОрелГТУ Олег Алексеевич
Соков, победы ребят — это не
сиюминутный успех, это ре#
зультат упорной трехлетней
работы. Илья Шишков и Дмит#
рий Жуков начали приходить
на занятия по программирова#
нию в университет еще школь#
никами, Михаил Ершов под#

держал их
тягу к ком#
пьютерному
программи#
рованию с
первых за#
нятий в вузе.
И трое про#
граммистов
«из ларца»
стали час#
тью золото#
го резерва
ОрелГТУ.

Накануне
финала пла#
ны ребят
просты. Им
предстоит сдать сессию и
продолжать упорные трени#
ровки (четыре раза в неделю
по пять часов программист#
ской практики). В конце янва#
ря они отправятся на учебные

сборы финалистов в Петроза#
водск.

О результатах финального
выступления студенты вместе
со своим руководителем по#
обещали рассказать сразу же

после возвращения из Япо#
нии. А мы будем надеяться,
что наша команда станет яр#
ким лучиком в Стране восхо#
дящего солнца!

Анна АКАТЬЕВА.

Зашел я на днях к Семёнычу —
соседу моему по лестничной
клетке. Если помните, я уже

рассказывал, как мы с ним перехо#
дили с пива на посещение музеев
(правда, не совсем удачно), а недав#
но говорили о политике, террористе
Закаеве и о предназначении монти#
ровок в маршрутках.

Так вот, мне открылась ещё одна
грань творческой натуры рабочего
человека от волочильного стана. Он,
оказывается, с некоторых пор (как
перешел на популярный сейчас ста#
ринный русский напиток сбитень)
ведёт дневник и старательно запи#
сывает в него всё, что происходит с
ним каждый день.

Когда я к нему заглянул, он как
раз завершал описание минувшего
дня. Выглядел сосед измученным,
хотя у него в тот день был отгул за
сверхурочную работу. Заметив моё
удивление (я же не знал, что он
дневник ведёт), Семёныч спокойно
отреагировал:

— Не одним же газетчикам пи#
сать! Мы тоже не лыком шиты, и на#
ше слово для потомков что#то да бу#
дет значить. А вдобавок ко всему это
очень дисциплинирует и помогает
сдерживать желание вернуться к
«вредным привычкам». Кстати,
предлагаю тему для критического
материала в твою газету — «Днев#
ник отца студента».

Тут я должен пояснить, что Се#
мёныч — отец двух «двоечников».
Это он так, любя, сынов своих ве#
личает. Один ещё школьник, а дру#
гой уже четвёртый год учится в фи#

нансово#экономическом институте.
Учебные заведения у нас, как

правило, уже давно делятся на плат#
ные и бесплатные. Первые относят#
ся к категории престижных. Вторые
— к доступным. Разница между ни#
ми — не в качестве подготовки спе#
циалистов, а в гарантии иметь при#

личный заработок по завершении
обучения, к примеру, в платном ком#
мерческом вузе (если, конечно, най#
дётся работа в престижном учреж#
дении) или в отсутствии такой га#
рантии после завершения бесплат#
ного образования, например, в ин#
ституте культуры или педагогичес#
ком.

Поскольку моим чадам пришлось
учиться ещё в те времена, когда
большинству детей хотелось быть
артистами, музыкантами и космона#
втами, то я с интересом прочитал
исповедь современного отца, кото#
рый должен выкладывать из своего
кармана приличные суммы да ещё
вдобавок к этому обивать пороги чи#
новничьих учреждений, дабы его
«двоечник» дотянул до престижного
диплома.

Возможно, опыт моего соседа
поможет кому#то из таких же отцов
облегчить «хождение по мукам».

Итак, предлагаю вашему вниманию
«Дневник отца студента».

30 августа 2005 года. Заплатил
6 400 рублей в бухгалтерию институ#
та за первое полугодие учёбы сына.
Получил квитанцию. На всякий слу#
чай сохранил.

16 января 2006 года. Заплатил

в бухгалтерию института за второе
полугодие обучения сына в институ#
те 6 400 рублей. Квитанцию хотел
выкинуть, но потом передумал.

5 июня 2006 года. 12.00 . Слу#
чайно услышал от коллеги по работе
(тоже отца студента) о возможности
возврата 13% стоимости обучения
через налоговую инспекцию.

Порадовался. Нашёл квитанции.
6 июня 2006 года. 12.00. От#

просился с работы на часок в нало#
говую инспекцию, прихватил с со#
бой квитанции об уплате за обуче#
ние и некоторые документы. 12.30.
Добрался до налоговой. 13.00. До#
ждался конца обеденного переры#
ва. 13.40. Подошла очередь. Зашёл
к инспектору. Не оказалось при се#
бе: договора на обучение сына в ин#
ституте, справки об обучении сына в
институте (а то, может, я просто так
квитанции покупаю), свидетельства
о рождении сына (вдруг он не рож#

дался вообще или прибавил себе
годков, чтоб в институт, как на
фильм, где «детям до 16», пустили),
справки с моей работы о доходах за
прошлый год (не дай Бог, за чужой
счёт сынка обучаю) и наличия моего
личного ИНН (соответствую ли тре#
бованиям рыночного времени). Ос#

тальную кучу бумаг я всё же предус#
мотрел. В половине третьего вер#
нулся на работу.

9 июня 2006 года. Собрал все
документы и взял их с собой на ра#
боту. 13.00. Отпросился на часок в
налоговую инспекцию. 13.30. До#
брался до налоговой. 13.40. Подо#
шла очередь. Зашёл к инспектору.
Молодой парень — симпатичный та#
кой, на вид умный, строгий и уважи#
тельный — встретил меня как старо#
го знакомого, приветливо. Взял всю
эту кучу документов, а квитанцию
всего лишь одну — от 30 августа
2005 года, и мудро так, наставничес#
ки, говорит, что, мол, не пришло ещё
время для второй квитанции от 16
января 2006 года, не созрела, мол,
она. С ней надо приходить в 2007 го#
ду, и желательно после февраля. И
тут же, как себе равному по мудрос#
ти, подаёт мне, вот так просто ... три#
надцать форм для заполнения!

Я струхнул, но виду не подал и
бодро вышел в коридор, где на сте#
не, ближе к потолку, все образцы
для заполнения висели. К концу ра#
бочего дня попытался сдать свой
труд инспектору (вспомнились эк#
замены в школе ГАИ). Но то были
пустяки — здесь волнение по нака#

лу выше. Немного поспорили. Дело
в том, что формы заполняются
только печатными буквами. А я не#
которые буквы пишу одинаково в
печатном и прописном вариантах, к
примеру, О или Т. Инспектор видит
этот вопрос несколько иначе. При#
шлось сдаться и отдать сотню за
заполнение. Вообще этот парень,
как видно, не глуп и далеко пойдёт
в направлении придумывания но#
вых форм. Когда станет начальни#
ком, конечно.

16.30. Инспектор сказал, что я
молодец в плане освоения налого#
вых премудростей и что мне надо
зайти через три месяца — справить#
ся, как идут дела по возврату 13% от
стоимости обучения. Но зайти не к
нему, а к его коллегам, этажом вы#
ше. Там несколько инспекторов бу#
дут обрабатывать мои формы на
компьютере. Им ещё надо будет по#
казать какой#то документ: то ли сви#
детельство о браке, то ли оценоч#
ный лист из диплома, иначе про#
грамма может дать сбой и сытожит
не тот процент. У них тут всё строго и
промахи недопустимы. Контора се#
рьёзная. Везде бы такой порядок
навести.

16.35. Сегодня пятница. На ра#
боту идти уже нет смысла. Нет там
никого, да и какой из меня сегодня
работник: голова забита цифрами,
печатными буквами, незнакомыми
аббревиатурами. А причина у меня
уважительная — всё же в фискаль#
ном органе вопросы решал.

17 июля 2006 года. За прогул
лишили июньской премии. Почти
тысячи недосчитался. Но не беда.
Когда налоговая служба вернёт 13%
— как раз эту премию и компенси#
рую. Главное, после февраля 2007
года не забыть бы какую бумажку и
на всякий случай справку из психо#
неврологического диспансера при#
хватить с собой — вдруг этот парень
к тому времени начальником станет
и требования повысятся. Уж больно
он толковый.

Виктор САДОВСКИЙ, 

Юрий СВИРИДОВ (Семёныч).

РЕЗОНАНС ЗНАЙ НАШИХ!

ФЕСТИВАЛЬ

ОРЛОВСКИЕ «ЗВЁЗДОЧКИ» 
В СТРАНЕ ВОСХОДЯЩЕГО СОЛНЦА

ЗАДОРНЫЕ ПТЕНЦЫ
«ОРЛИНОГО ГНЕЗДА»

Как известно, смех продлевает жизнь. Вот и представьте себе, на�

сколько орловцы и гости нашего города за три дня юмора на IV Все�

российском фестивале студенческих театров эстрадных миниатюр

(СТЭМов) «Орлиное гнездо», который проходил с 8 по 10 декабря в

Орловском областном центре молодежи «Полет», продлили себе

жизнь. Смех, классное настроение на сцене и в зале вновь, как и

год назад, стали главными составляющими этого молодежного фе�

стиваля. Но обо всем по порядку...
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ДНЕВНИК ОТЦА СТУДЕНТА
(ИЗ ЦИКЛА «ХОЖДЕНИЕ ПО МУКАМ»)
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